1 11/09/2024

**NACIONAL** 





Ssa registra 11 contagios del 25 al 31 de agosto

## México suma 72 casos acumulados de mpox

## | Por Claudia Arellano

claudia.arellano@razon.com.mx

éxico suma 72 casos confirmados de la enfermedad de mpox, antes conocida como viruela del mono o viruela símica, de acuerdo con lo publicado por la Secretaría de Salud (Ssa), la cual indica que la Ciudad de México es la entidad más afectada hasta el día de hoy, con 40 casos acumulados en lo que va del año; le siguen Quintana Roo con nueve y Baja California Sur con cinco.



EL BOLETÍN epidemiológico de la Ssa reporta que, de los 72 casos acumulados de mpox en México, 64 corresponden a hombres y sólo 8 a mujeres.

En el boletín epidemiológico de la semana 35, que corresponde del 25 al 31 de agosto, se tienen registrados 11 casos más en este periodo, contra los tres casos presentados en el mismo periodo del 2023.

A lo largo de 2024 se han detectado 15 mil 600 casos y 537 muertes relacionadas con un brote de mpox en diversos países del continente africano. Ante ello, la Organización Mundial de la Salud (OMS) decidió emitir una declaratoria de emergencia de salud pública de importancia internacional

A pesar de la alerta internacional, en México "la situación está bajo control y no hay señales de alarma por el momento", aseguró Mauricio Rodríguez Álvarez, profesor del Departamento de Microbiología y Parasitología de la Facultad de Medicina (FM) y vocero del Programa Universitario de Investigación sobre Riesgos Epidemiológicos y Emergentes (PUIREE).

"Primero debemos entender que de momento no hay ningún indicador de que mpox sea un problema en México; que existe un sistema para vigilar y detectar la introducción del virus al país. Esperemos que en caso de que llegue el Clado lb se detecte y se pueda actuar de forma inmediata", señaló. **EL BOLETÍN** epidemiológico muestra que la CDMX es la más afectada con 40 infecciones; Bavarian Nordic inicia el registro sanitario para la comercialización de una vacuna ante la Cofepris

## MPOX EN MÉXICO

Casos acumulados registrados al corte del 31 de agosto del 2024



Y aunque existen manifestaciones de inconformidad, que aseguran que México no está preparado para enfrentar la enfermedad ante la falta de una vacuna, la semana pasada, la empresa Bavarian Nordic ingresó ante la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) el trámite de registro sanitario para la comercialización de la vacuna Jynneos, diseñada contra la viruela símica (mpox).

El biológico, que puede utilizarse para vacunación primaria o revacunación, está indicado exclusivamente a personas mayores de 18 años con alto riesgo de exposición al virus. No se recomienda su uso en población general, incluyendo niños, mujeres embarazadas o en lactancia.

Previo al ingreso de esta solicitud, Cofepris ha mantenido una comunicación técnica continua con la farmacéutica danesa. El 3 de septiembre, la empresa entregó el dossier actualizado del biológico; ésta agencia sanitaria realizará la evaluación de seguridad, calidad y eficacia de manera inmediata y ágil, por lo que se espera una resolución en los próximos 10 días.

Es importante recordar que, hasta la fecha, México no cuenta con una vacuna específica ni con tratamientos dirigidos a combatir la infección por el virus mpox. El manejo de la enfermedad se enfoca principalmente en aliviar los síntomas, cuidar las lesiones y prevenir complicaciones.

Por su parte, la especialista de la Dirección General de Epidemiología de la Secretaría de Salud, Luisa Sosa Laso, comentó que México cuenta con el Sistema de Vigilancia Epidemiológica (SVE) de mpox.

"El Sistema Educativo de Salud para el Bienestar del IMSS-Bienestar (Siesabi), en colaboración con el Centro nacional para la prevención y el control del VIH y el SIDA (Censida), inició el curso de capacitación virtual sobre mpox, en el cual, de manera inicial, participan mil 600 profesionales de la salud de todo el país", señaló.